

24 juin 2025

ENVOYÉ PAR COURRIEL

Le très honorable Mark Carney, c.p., O.C., député
Premier ministre du Canada
pm@pm.gc.ca

Objet : Intervention urgente du Canada pour mettre fin au génocide en Palestine

Monsieur le Premier Ministre Carney,

Au nom d'Unifor et de ses 320 000 membres de partout au Canada, j'appelle votre gouvernement à prendre des mesures urgentes pour mettre fin au génocide en Palestine.

Le Canada doit exiger un cessez-le-feu immédiat et permanent à Gaza et en Cisjordanie, ainsi que la fin de tous les blocus mis en place par l'État d'Israël pour empêcher l'acheminement de l'aide humanitaire aux civils palestiniens dans la région.

Unifor a dénoncé à maintes reprises les attaques violentes contre les civils perpétrées par le Hamas tout comme la réponse militaire disproportionnée du gouvernement israélien. Nous nous sommes joints aux appels lancés par les syndicats, les organisations de défense des droits de la personne et les organisations non gouvernementales nationales et internationales en faveur d'un cessez-le-feu immédiat face aux preuves irréfutables que le conflit en cours en Palestine constitue un génocide.

Selon le dernier rapport humanitaire du Bureau de la coordination des affaires humanitaires de l'Organisation des Nations Unies (ONU), plus de 55 000 Palestiniens ont été tués et plus de 127 000 autres ont été blessés. En outre, ONU Femmes a indiqué que 28 000 femmes et filles palestiniennes ont été tuées depuis octobre 2023, alors que l'UNICEF estime à plus de 15 000 le nombre d'enfants tués.

L'an dernier, la rapporteuse spéciale de l'ONU sur la situation des droits de la personne dans les territoires palestiniens, Francesca Albanese, a conclu « qu'il existe des motifs raisonnables de croire que le seuil permettant de qualifier la situation de génocide a été atteint ». Cette année, des experts de l'ONU ont décrit la situation à Gaza comme « l'une des manifestations les plus ostentatoires et les plus impitoyables de la profanation de la vie et de la dignité humaines », ajoutant que « les États doivent agir rapidement pour mettre fin au génocide en cours, démanteler l'apartheid et garantir un avenir dans lequel les Palestiniens et les Israéliens coexisteront dans la liberté et la dignité ».

Les hôpitaux, les écoles et les refuges d'urgence à Gaza ont été attaqués et détruits. Selon le Bureau de la coordination des affaires humanitaires, plus de 460 travailleurs humanitaires ont été tués, tandis que la Fédération internationale des journalistes estime à plus de 180 le nombre de journalistes et de professionnels des médias tués.

Nous saluons les mesures prises immédiatement par votre gouvernement pour se joindre au Royaume-Uni et à la France afin de faire pression sur le premier ministre israélien Benjamin Netanyahu pour qu'il mette fin à sa campagne militaire, y compris le blocus de l'aide humanitaire. Cependant, alors que le bilan quotidien de victimes continue d'augmenter et que des travailleurs et des civils continuent d'être tués alors qu'ils tentent de se procurer de la nourriture et d'autres formes d'aide, il est clair qu'il faut en faire davantage pour mettre fin aux actions d'Israël.

Monsieur le Premier Ministre, nous exhortons votre gouvernement à respecter les obligations du Canada en vertu du droit national et international et à suspendre toutes les exportations vers Israël d'armes et d'équipements militaires fabriqués au Canada. La participation du Canada à un embargo mondial sur les armes à destination d'Israël est la seule mesure raisonnable pour mettre fin au génocide en Palestine.

La possibilité que le conflit actuel se transforme en un affrontement à plus grande échelle autrement plus meurtrier entre Israël et l'Iran est extrêmement alarmante pour les efforts déployés visant à conclure un accord de paix dans l'ensemble de la région. En tant que syndicalistes, nous savons que ce sont toujours les travailleurs, les civils et les personnes les plus vulnérables de la société qui paient de leur vie le prix de la guerre. En tant que Canadiens, nous avons l'obligation morale, légale et humanitaire de faire tout ce qui est en notre pouvoir pour prévenir les conflits et rechercher la paix en toutes circonstances.

Le Canada doit se joindre à la communauté internationale élargie qui partage ses valeurs fondamentales de paix et de justice sociale et qui a déjà cessé d'exporter des armes vers Israël. Nous avons dépassé le stade de l'urgence et approchons du point de non-retour. Nous savons qu'un monde meilleur est possible, où la diplomatie est la règle et la guerre, l'exception. Nous devons nous battre pour ce monde et le faire maintenant.

Cordialement,

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Lana Payne', written in a cursive style.

Lana Payne
Présidente nationale d'Unifor

/klsep343